

E. Die ich wegjog —

H. Und die sich dennoch haschen ließ — an's Herz zu drücken.

Auch Du bist also neidisch, entgegnete Erwine: ich aber werde, Deines Glückes froh, auf Thurmann's Hochzeit mit der schönen Hedwig zusprechen, die den sterblich Verliebten in ihrer Falschheit für herzlos erklärt. — Wollte Gott! dachte diese und setzte lachend hinzu: Ei, sieh' doch den reizenden Wanderer, der dort einherzieht — wir möchten ihm ausweichen.

Dem sind wir gewachsen! entgegnete Winchen: Der alte Kahlkopf schleicht wie die Cholera und sieht ihr auch ähnlich.

Der Gedachte war spindeldürr und baumlang, aber geschweift wie ein türkischer Säbel, trug rothe Höschen, schwarze Kamaschen, den großen dreieckigen Hut in der Hand und einen Seladon-grünen Schanzläufer über die Schulter gehangen, auf dem Stocke. Ihn umsprang ein Pudel und ein Spitz, der alte, überstopfte Mops folgte, kaum noch gangbar, seinen Schritten.

Nein, ich kehre zurück! sagte Hedwig: Das Frauzenbild könnte ja leicht ein verkappter, noch ungesangener Spießgeselle der Räuberbande seyn, uns plötzlich anfallen, mir die Kette vom Halse, Dir die Ringe aus den Ohren reißen — uns, wenn wir aufschreien, wohl gar einen Gnadenstoß versehen und ich und Du vor Angst die Cholera, die er vorstellt, bekommen. — Sie lenkten demnach plötzlich auf den Fußsteig ein, welcher nach einer Seitenvorste des Herrnhauses hinlief, blickten schüchtern rückwärts, schritten — sich von dem Gefohlenen gefolgt sehend, rascher aus, wurden aber dennoch zwischen Thür und Angel von ihm eingeholt und angesprochen.

Mit Gunst, Mamsellchen! sagte der Fremde: gehören Sie in's Haus?

Die Furcht der Befragten wich jetzt dem Dunkel fleischlicher Sicherheit und ward zum Uebermuth, denn ihren Rücken deckte das nahe, im Hofe beschäftigte Gesinde. Hedwig rümpfte fichernd das Näschen und Erwine, die einen zudringlichen Vaganten in dem Alten voraussetzte, entgegnete prozig: Weshalb?

E. Deshalb, weil ich hier einkehren will.

Die Schenke ist abgebrannt, bemerkte Hedwig und der Gutsherr setzt keine Gäste.

E. Doch ist derselbe ein Junggesell und Eine von Ihnen wahrscheinlich seine Braut?

Beide errötheten.

E. Nicht? Aber Eine wie die Andere ein hofärtiges Schneppermaul, das der schmäbliche Zeitgeist besessen hat. Der Kinder Weg ist jetzt der kürzeste; sie werden schon im Mutterleibe mündig, schon in der Laufbank superklug und tragen schon als A.B.C. Schützen die Nase höher als selbst der Narrenkönig, der die Welt regiert.

Den Hörerinnen dieses war bereits mancher Mamsella-süße Ausbund der Lobhudelei vorgekommen, doch nimmer ein so grelles, abstoßendes Gegenstück jenes Ungezieters. Hedwig drehte sich deshalb, ihm zu entrinnen, plötzlich um ihre Achse, hüpfte mittels eines gewagten Sprunges über die Pfütze, welche zwischen ihr und dem Hofe lag, Erwine aber warf dem Freimüthigen das Thürchen vor der Nase zu und folgte Jener.

Woher meine Theuern? fragte Hugo, auf welchen sie und dies Mal höchst ungern trafen: So flüchtig, so erhitzt und so düster!

Wir besahen uns das herrliche Rübsenfeld, wisperte die besürzte Hedwig, Erwine beeilte sich aber, ihn vor dem nahen Zuspruche eines alten Hundesführers und ungeheuern Grobians zu warnen, der sie eben bis zur Thür verfolgt habe — der ohne Weiteres hier einkehren wolle — der wahrscheinlich ein verdorbener Bänkelsänger oder Marionetten-Spieler, beiher auch wie ein Harlekin gekleidet sey. Beide wetteiferten nun, sein abstoßendes Aussehen und Gebärden zu schildern, doch Beiden erstarben die Worte auf der Zunge, als Thurmann betroffen ausrief: Das ist unzweifelhaft mein älterer Bruder; ein roher Diamant, der Ihnen mindestens ohne sein Wollen zu nahe trat. Die ferneren Aeußerungen erhoben den Gelästerten sogar in dem Maße, als er herabgemüddigt worden war, um Jene mit der schroffen Eigenthümlichkeit desselben zu versöhnen. Sie sahen nun wie mit Wasser übergossen an dem Näschen nieder, wisperten Entschuldigungen und erblaßten vor Schreck oder Scham, als Sigismund durch's Hauptthor heranschritt. Der außerstandene, mit dem Fanghunde und den Doppel-Pistolen wiederkehrende Sturmried würde ihnen beinahe willkommener gewesen seyn; das Pärchen floh demnach, gleich Diebinnen bei dem Anblicke der Polizeier, in's Haus, als Hugo dem Erkannten entgegen eilte und ihn unter freudigen Begrüßungen umhalsen wollte. Dieser aber wehrte sich mittels des vorgehaltenen Wanderstabes; er sagte: Guten Tag, Herr Bruder! und damit Punktum! Das Schmaggen gemahnte mich jederzeit wie angehende Menschenfresser.